

EL ÁNCORA

Á NUESTRO AMADÍSIMO PADRE EL PAPA LEON XIII

EN EL AÑO SEXTO DE SU CORONACION

SANTÍSIMO PADRE:

En este día memorable, aniversario de vuestra coronacion, el mundo católico se siente impulsado á prosternarse á vuestros pies para besar esas vuestras cadenas, en que está cifrada la libertad de las naciones, y la ruina inevitable de vuestros expoliadores y carceleros.

Pontífice destronado, tenéis en las conciencias un trono que no pueden conmovér ni la piqueta de los demagogos, ni los ejércitos de los usurpadores.

Rey mendigo, regís con cetro de amor á todos los pueblos, que os sustentan con su óbolo, y á los cuales Vos sustentáis con el pan de vuestra doctrina.

Anciano inerte, vuestra voz es oída y acatada del uno al otro polo; vuestro poder se extiende y dilata por toda la redondez de la tierra; y vuestro nombre es conocido y venerado en todos los climas y en todas las latitudes.

Miéntas el órden vacila, y la revolucion avanza, y la autoridad sucumbe; miéntas se corrompe la justicia, y se ponen á subasta las leyes, y se sobornan las masas; miéntas las naciones, armadas con formidables máquinas de guerra, esperan el momento de destrozarse mutuamente, y se revuelven convulsivas luchando con el mal intenso que devora sus entrañas;... sólo Vos, Vicario de Cristo, alzáis serena y majestuosa vuestra augusta cabeza, coronada con la triple diadema del poder que salva, de la sabiduría que ilustra, del amor que consuela.

Padre os llaman los pueblos, porque vuestro poder es todo bondad y dulzura.

Maestro os aclama el mundo, porque vuestra diadema, como la del sol, es luz que alumbra, calienta y fecundiza.

Pastor os reconocen los fieles, porque guiáis la amada grey á pastos abundosos, á fuentes de vida, á montes de eterna verdura y de indeficiente gloria.

Sin embargo, vuestros enemigos, no contentos con perseguiros y aprisionaros, no contentos con desatar contra vuestra augusta persona todas las furias revolucionarias, todas las procacidades de la prensa impía, y todas las maquinaciones de las sectas, se esfuerzan en realizar cada día un nuevo atropello, en inventar una nueva tortura, en consumir un nuevo despojo.

Víctima de la humanidad, amáis á vuestros enemigos, oráis por los que os persiguen, y padecéis por la salud de los mismos que os atormentan.

Los católicos mallorquines, Santísimo Padre, al besar hoy reverentes vuestros augustos pies, pedimos al cielo que acelere el día de vuestra libertad y del triunfo de la Iglesia.

LA REDACCION.

Palma 3 de Marzo de 1884.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—S. Casimiro, en Vilna en Lituania.

El tránsito de san Lucio, papa y mártir, en Roma en la vía Apia.

Los nuevecientos Mártires que fueron sepultados en el cementerio junto á Santa Cecilia, en Roma, tambien en la vía Apia.

San Cayo Palatino, que fué sumergido en el mar con otros veinte y siete.

El martirio de los santos Arquelao y Cirilo.

El martirio de los santos obispos Basilio, Eugenio, Agatodoro, Elpidio, Eterio, Capitan, Efrem, Nestor y Arcadio, en el Quersoneso.

CULTOS.—Mañana martes.—En los Capuchinos empezarán las Cuarenta Horas costeadas por la Asociacion de la Oracion y Veia, siendo la exposicion á las seis de la mañana. Al anochecer oracion, estacion y la reserva.

En Montesion á las siete de la mañana el ejercicio del Beato Alonso Rodriguez.

En San Francisco á las once y cuarto el tercer día de los nueve mártres en honra de S. Antonio de Padua.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Virgen de los Dolores.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA.

MADRID 25 Febrero de 1884.

En Madrid no hay estos días más que un asunto, una preocupacion, un punto de vista: el baile de trajes de los duques de Fernan Núñez.

En los momentos en que escribimos estas líneas, cien sastres y doscientas modistas se afanarán por dar cumplimento á los encargos de trajes para la fiesta, y por el camino de Paris á Madrid vendrán preciosos equipajes para completar el atavío de los afortunados concurrentes á uno de los bailes más suntuosos de la temporada.

La seda, el terciopelo, las joyas más ricas y costosas se prodigarán como preseas insignificantes, acumulándose en los salones del espléndido duque un capital que bastaría para sacar de la miseria á muchos miles de pobres y para dotar de instituciones benéficas á muchas poblaciones de España.

Se cuenta de una dama que piensa llevar encima todas las joyas que posee, cuyo importe no bajará de dos millones de reales; á proporcion llevarán otras damas del gran mundo. ¡Calculen ustedes el dineral que se reunirá en casa de Fernan Núñez en la noche del baile!

Nuestra aristocracia debe ser poderosa como ninguna; el oro rebosará de sus arcas; sus capitales irán en aumento; los pobres, los hospitales, los templos estarán colmados con sus dones y beneficios... ¿No es así?

Por desgracia es todo lo contrario. Nuestra aristocracia, salvo raras excepciones, está arruinada; el oro que gasta en estos festines lo saca de las arcas del Banco Hipotecario, por estar las suyas vacías; sus rentas disminuyen cada año devoradas por el despilfarro, los réditos y la usura, y de sus dones y beneficios pueden decir muy poco los pobres, menos los hospitales y apenas nada los templos del Señor.

En *La Correspondencia de España* se publican mensualmente los donativos para la construccion del templo de la Almudena, patrona de Madrid. En las listas figuran muchas, no todas, ni aun la mitad, de las damas de nuestra aristocracia. Casi todas dan 40 reales al mes; alguna, muy rara, llega á 100.

Si se le pregunta sobre este donativo, dirán:—Ya ve usted, no se puede más; ¡tiene una tantas atenciones! ¡se gasta tanto! ¡todo se vuelven socallinas!

Es verdad, se gasta mucho; ¿pero en qué se gasta? Los teatros, los bailes, los trajes, los viajes veraniegos ¿cuánto cuestan? Duele el dar 24 duros al año para la construccion de un templo, y no duele, antes satisface y halaga, el gastar 12.000 rs. en el teatro, 20.000 en bailes, 12.000 en trajes, 20.000 en viajes, es decir, más de tres mil duros en cosas de ostentacion y de lujo, de pasatiempo y de disipacion.

Los antiguos señores, los nobles de los pasados tiempos gastaban sumas cuantiosas en levantar hospitales, construir templos, fundar patronatos, con lo cual immortalizaban su nombre en la historia de los bienhechores de los pueblos. Aun, entre las ruinas de nuestros grandes monumentos religiosos, coronados tal vez de yedra y de zarzas, se ven asomar los escudos nobiliarios de aquellos ilustres señores, que pusieron la mira en cosas grandes y en empresas saludables y benéficas, para corresponder á la grandeza de su nombre y al prestigio y honor de sus blasones.

¿En qué se parecen los hijos á los padres? ¿en qué los nuevos próceres á los antiguos? ¿Qué dejarán éstos á las generaciones venideras que acredite y perpetúe su grandeza?

Antes se creía que la nobleza obligaba á ser siempre y en todo noble y grande; hoy no se cree nada ó se cree lo contrario; que la grandeza obliga á ser pequeño y á desmentir con bajas acciones la noble altivez de los blasones nobiliarios.

Entretanto, el socialismo ruge á las puertas de los salones, inflamado de envidia y de venganza, los pobres que no ven ya escrito el nombre de los grandes sobre la cama del hospital, ni sobre el altar del templo, ni sobre la caja de sus limosnas; sumidos en la miseria de la incredulidad al propio tiempo que en la miseria de la indigencia, miran con furor, con odio, con sentimientos de codicia y de despecho los grandes despilfarros de los ricos, mientras que la filosofía positivista, para halagar á las masas y ganarse prosélitos murmura á su oído:—«Todos somos iguales. La propiedad es un robo. Tú eres un desheredado; reclama tu cubierto en el festin de la vida. ¿No te oyen? Formula tu demanda á la luz del petróleo y al fragor de la dinamita.»

¡Oh ricos que teneis hitos! pensad en la herencia que vais á dejarles; estais fomentando el socialismo con vuestras locuras y abriéndolos un abismo con vuestras propias manos. El mundo no es un edén, sino un valle de lágrimas. Ya que la Providencia os ha dado una fortuna, administradla con diligencia y con justicia, que pasará la vida, como pasan las fiestas, y os presentareis desnudos, sin alhajas y sin coronas á rendir cuentas de vuestros capitales, á quien no se doblega ante las vanidades humanas.

Cuanto más vestidos hoy, más desnudos mañana; el hoy es el tiempo que pasa; el mañana la eternidad que persevera.

Hoy es Carnaval; dentro de algunas horas, miercoles de Ceniza.

No sabemos cuántas, creemos que más de treinta representaciones ha alcanzado *La Pasionaria*, drama de D. Leopoldo Cano, comandante de Estado Mayor. El éxito en provincias ha sido tan ruidoso como en Madrid. El autor ha sido paseado en triunfo, y hasta el telégrafo ha cantado su gloria dramática.

Y sin embargo, *La Pasionaria* es un mal drama, aun literariamente considerado, un drama sin interes verdadero, sin mérito positivo, un drama como muchos que mueren en flor, bajo el cierzo de la indiferencia del público. ¿A qué debe su éxito?

Un crítico afamado y querido amigo nuestro, el Sr. Cañete, está exponiendo las causas de este éxito inverosímil en artículos dignos de su pluma. Hé aquí algunos párrafos con que termina el artículo primero:

«Verdad es, dice, que si ciertos dramas no propendiesen al fin aciago á que conspiran, casi pudieran asegurarse que algunos críticos no se fijarian en ellos ni les otorgarian el desafortado aplauso que les tributan. Verdad es tambien que esta consideracion suele pesar mucho en el ánimo de los que se dedican á escribir para la escena, más atentos á conseguir triunfos clamorosos y productivos que á crear poemas capaces de satisfacer y deleitar á las personas cultas y de gusto delicado. Pero tal flaqueza, impropia de ingenios aptos para alcanzar justa y duradera fama por medios mejor adecuados á las condiciones y exigencias de la buena inspiracion dramática, viene á corroborar lo que ántes he dicho acerca de la responsabilidad de la crítica y de los males que origina cuando desconoce ó inmola en aras de objetos extraños al arte los que para ella debieran ser deberes imprescindibles.

No creo yo que el distinguido autor de *La Pasionaria* pertenezca al número de los poetas que buscan á toda costa el aplauso por tan mal camino, y que, á trueque de obtenerlo, incurren en flaqueza tan censurable. Pero aun conociéndolo, y estando por lo tanto seguro de que no ha tenido esa mira, sospecho que tal vezjino se habrían desatado en elogio de su obra ciertos diarios, ni habrían mostrado tan vivo empeño en realizarla y sostenerla, sino la informase el espíritu volteriano y anti social que la *Pasionaria* respira y que le sirve de fundamento.

Esto, amen de otras causas ya expuestas y del estragado paladar del público (á quien la propaganda demoleadora de nuestros días á procurado extrañar, comenzando por divertirlo con bufonadas, para que de ese modo no reparase en el veneno que contenían y se fuese acostumbrando insensiblemente á ver sin escandalizarse y á tolerar el cotidiano vilipendio de cosas santas ó augustas), descifra, en mi humilde opinion, el enigma de que una obra de pensamiento mal sano, de fábula mal urdida, de situaciones inverosímiles, de caracteres eminentemente falsos, de pasiones sin realidad humana, donde el ropaje poético, el estilo, la versificación y el lenguaje no sobresalen por su correccion ni por su buen gusto, haya producido tal clamoreo y tan entusiastas demostraciones.»

Así está el teatro. ¿A qué puede extrañar que dramáticos como Tamayo vivan retraídos y oscuros en el rincón de sus casas?

El teatro español, gloria de nuestra patria, á muerto en manos de

Esos inmundos trágicos, atentos

Al aplauso comun, cuyas entrañas

Son infectos y oscuros monumentos.

Decimos de los poetas lo que de los nobles: ellos mismos se están abriendo el abismo de su ruina. En vez de mover al público con los grandes resortes de lo bello, de lo bueno y de lo verdadero para levantarlo á regiones de luz y de vida, lo empujan á pescozones al lodazal de la corrupcion artistica, para que llegue día, si no ha llegado ya, en que la pantomima obscena y las bufonadas soeces reemplacen en la escena á la musa dramática, muerta á puñaladas y enterrada en basura.

Al mismo tiempo que *La Pasionaria* ha hecho furor en Madrid—según frase corriente—el *Excelsior*, baile-pantomímico, lleno de brutales bufonadas y de obscenidades escandalosas.

La lógica es un verdugo sin entrañas; ¿quién puede sustraerse al rigor inflexible de sus conclusiones?

El Carnaval histórico se nos ofrece este año descolorido y desanimado: las antiguas máscaras van cayendo en desuso desde que la mentira, vestida con cien trajes diversos, se enseñorea de la sociedad, cubriéndola con el antifas de sus vicios y de sus errores.

¿Qué más Carnaval? ¿No es mal bromazo el que nos está dando el progreso moderno, salvaje disfrazado con el traje de civilizacion, que amenaza convertir á la Europa cristiana con el manto de ruinas y de arenas del Asia y del África!

El Carnaval inocente, los estafalarios disfraces de antaño no tienen ya interes: las bromas, pesadas ó no darlas, y la que nos está dando el progreso revolucionario es más abrumadora que una montaña de hierro; pesa sobre la sociedad como una losa sepulcral, debajo de la que se ocultan los restos de nuestra antigua grandeza y de nuestras glorias cristianas.

Lo que el antiguo Carnaval tenía de inocente, de infantil, de tolerable, va desapareciendo; pero en cambio los bailes públicos de máscaras, causa de tantos desórdenes, van en aumento, y este año como en los anteriores se anuncian, con escándalo de la moral, adoptando diferentes nombres, pero siendo el mismo cáncer con los mismos síntomas y terribles estragos.

El Estado moderno es profundamente materialista; vela más ó menos por la higiene física de los pueblos, impidiendo los focos de infeccion que pueden viciar el aire y alterar la salud pública; los establos mal dispuestos, las fábricas de materias pestilentes, los cementerios en las poblaciones, los alimientos malsanos, todo, en fin, lo que puede dañar directamente al cuerpo de los ciudadanos; pero en cambio la higiene moral, la higiene de las almas queda completamente descuidada, y deja que se corrompa la juventud en malas escuelas, que se envenenen las costumbres en los teatros y bailes escandalosos, que la virtud sea escarnecida, y el vicio y el error se enseñoreen en los hombres.

Los bailes públicos de máscaras, que empiezan de doce á dos de la mañana y se prolongan hasta la salida del sol, representan un género de desórdenes tan funesto, que la autoridad debiera impedirlos á todo trance. De ahí sale multitud de matrimonios disueltos, de mujeres perdidas, de hombres encanallados, de jóvenes parricidas y disolutos, y de generaciones tal vez enfermizas y desgraciadas.

Convengo en que el mal no se puede curar por completo, porque los bailes públicos serían reemplazados por los clandestinos, no menos graves; pero á lo menos no se vería afrentada la moral con el reclamo público, y la autoridad social no sería cómplice de tales escándalos.

La corrupcion de costumbres va en aumento; ¿dónde nos llevará este progreso, parecido al del cáncer que devora á sus víctimas?

¿No podrá llegar día en que la sociedad cristiana, como la antigua sociedad pagana, reclame el bisturi de los pueblos bárbaros?

Se preparan muchos conciertos de música para la Cuaresma.

Es preciso que no se interrumpa el hilo de oro de nuestras diversiones.

—¿Por qué hay tantos conciertos en la Cuaresma?—preguntaba un curioso á cierto gomoso de la *high life* madrileña. Y contestó éste con sorna: Para demostrar, sin duda, lo que es para nosotros la Cuaresma: *música celestial*.

CORREO DE HOY.

Madrid 29 de febrero de 1884.

La *Gaceta* publica hoy algunos de los anuncios nombramientos diplomáticos. Son estos: el de D. Felipe Mendez Vigo, que pasa á continuar sus servicios cerca de S. M. el rey de Italia; el de don Diego Coello de Portugal, conde de Coello, para idéntico cargo, cerca del emperador otomano y el de D. Saturnino Alvarez Bugallal, para igual cargo, cerca de su majestad Fidelísima. Por otra disposición del ministerio de Estado, se eleva á la categoría de ministro penitenciario de primera clase, el cargo de segunda existe actualmente en Pekin.

Los demas nombramientos que forman parte de la combinacion no tardarán en aparecer, segun los ministeriales, que aseguran que están ya completamente ultimados.

El periódico que ayer se hizo eco de la noticia referente á la disidencia ministerial, vuelve hoy á la carga, é insiste en que el conflicto no puede tarde en hacerse público, siendo muy posible que en esta misma semana el presidente del Consejo se vea en el caso de decidirse por uno de los dos procedimientos que representan los Sres. Silvela y Romero Robledo.

El Dia, que es otro periódico que sigue paso á paso este asunto, dice anoche que este problema queda resuelto con sólo plantearlo, pues si en vez del Sr. Romero Robledo hubiera sido ministro de la Gobernacion el Sr. Silvela, no ofrecería hoy la política el espectáculo de estas enconadísimas y personales contiendas, en que se emplea toda clase de medios para herir al adversario. «El Sr. Romero Robledo, añade, puede prestar grandes servicios al partido conservador en cualquier puesto, excepto en uno, excepto en el ministerio de la Gobernacion. Sus antecedentes electorales y sus infinitos compromisos, que necesita cumplir de cualquier modo, le incapacitan para dirigir unas elecciones»

Las anteriores líneas eran hoy sumamente comentadas en el salon de conferencias, donde los amigos del ministro de la Gobernacion trataban de demostrar que la incompatibilidad, sentada por el periódico independiente, sólo existía en su acalorado magin, y que ni esos infinitos compromisos existen, ni, caso de existir, le incapacitarían para dirigir unas elecciones, toda vez que los distritos no los han de repartir el Sr. Romero Robledo, sino el partido conservador, si logra triunfar en la contienda. Respecto á lo que se dice del Sr. Silvela, los ministeriales continúan sosteniendo que no es cierto que esté en disidencia con ningun otro ministro, y dejan al tiempo la demostracion de esta verdad.

Del nuevo plan de enseñanza que tiene en estudio el Sr. Pidal y Mon, tambien se ha continuado hoy hablando en los círculos políticos. Ya sabrá V. que ayer, en el Consejo presidido por S. M., el ministro referido dió cuenta detallada de los trabajos que se hacen en su departamento para la organizacion de la enseñanza en general; y aunque hasta ahora no se conocen los puntos que el proyecto abraza, los recelos del profesorado liberal son tantos, que hay quien teme ver resucitada la célebre cuestion de los catedráticos. En concepto de amigos de los Sres. Silvela y Elduayen; nada de esto sucederá, y el plan del Sr. Pidal y Mon se diferenciará poco de las bases presentadas en 1877 por el actual gobernador de Madrid.

Los republicanos progresistas y los federales redoblaban hoy sus ataques contra el señor conde de Toreno, por su disposicion prohibiendo las sesiones de la Asamblea de la prensa republicana. Tambien ha causado sorpresa entre los periodistas la órden de que las Agencias de noticias presenten en el gobierno civil tres ejemplares de las hojas autografiadas que por las mismas se circulan; este acuerdo perjudica notablemente á las empresas noticieras en cuestion y nada resuelve, por cuyo motivo es de creer que el conde de Toreno las dispensará del cumplimiento de un requisito tan enojoso.—N.

— Un respetable sacerdote de Pamplona ha sido victima de un timo de consideracion.

De este hecho da cuenta nuestro estimado colega *Lau Muru* en los siguientes términos:

«Hace algunos días se presentó en casa del respetable sacerdote aludido un hombre de cierto pueblo de Navarra á quien el presbítero conocía por haber estado aquel sirviendo en casa de unos parientes de éste y por ser todos naturales de la misma localidad. El sujeto indicado entregó al sacerdote una carta que este consideró de una sobrina suya, la cual le pedía 16,000 reales para pagar varias fincas que había comprado. El sacerdote no sospechando ni remotamente lo que podía ocurrir, entregó al portador de la carta la espresada cantidad.

Pero hé aquí que en los últimos días ha llegado á Pamplona, y al hablar de lo referido ¡cual sería la sorpresa del sacerdote al saber que su sobrina no

había comprado finca alguna, ni había escrito tal carta, ni había pedido aquella cantidad!»

— Dice un diario de San Sebastian:

«Tenemos noticias de que algunas partidas de gitanos que por sus fechorías han sido expulsadas de la provincia de Navarra, pupulan por las montañas de esta provincia, llevando la alarma á las gentes del campo. Segun nos han referido, dias atras, en un caserío entró una gitana y cogiendo un niño que dormía en la cuna echó á correr con él; á los gritos de una niña de la casa se apercibió la madre de la niña robada del raptó de su criatura. Con la congoja que pueden imaginarse nuestros lectores, dió alcance la infeliz madre á la gitana, y esta soltó á la angustiada madre su presa. Esto ha tenido lugar muy cerca de esta ciudad, y en Regil, segun nos han informado, han hecho tambien algunas fechorías.»

— Los ministeriales recurren á todos los medios para forzar la máquina electoral. No contentos con variar diputaciones, suspender ayuntamientos y multar alcaldes, ha puesto tambien la mano en el cuerpo de telégrafos, trasladando de un punto á otro celosos empleados, tal vez ajenos á la política, pero relacionados en las poblaciones donde vivían.

— Algunos periódicos han dicho que el partido republicano iba á publicar un manifiesto.

Lo que parece que en breve aparecerá es la circular que la junta central del partido republicano progresista acordó dirigir á los comités de provincias, para que estos manifiesten su opinion sobre si debe ó no acudir á los comicios en la próxima lucha electoral.

— El ferro-carril vascongado de Victoria á San Sebastian, cuya compañía constructora está ya constituida, tendrá tambien un ramal que, pasando por Eibar, empalmara en Durango con el ferro-carril á Bilbao; de modo que enlazará á las capitales de las tres provincias vascas.

— Dos sujetos que en el pueblo de Bamba (Valladolid) salieron hace pocos días á estraer de un cerro las de piedra, observaron al levantar una de grandes dimensiones, que esta servía de tapa á un sepulcro que encerraba dos esqueletos humanos, y que á juzgar por el estado de los huesos y disposiciones de la sepultura, es creible pertenezcan al tiempo de los godos.

Lo malo del caso es que los referidos sujetos, ayudados por algunos otros del mismo pueblo, deshicieron la sepultura, mezclando los huesos de los dos esqueletos; y lo peor de todo es que éstos fueron, segun dicen, trasladados más tarde al cementerio general, confundiendo con los demas restos mortales.

Así lo refiere *El Norte* de Castilla.

— El temporal reinante tiene detenidos en Vigo veinte vapores, ingleses en su mayoría, y con destino á Oporto muchos de ellos.

La terminacion del puente internacional del Miño y el empalme del puerto de Vigo con la actual estacion del ferro carril, son una necesidad apremiante en época como la que estamos atravesando.

— Hoy hace ocho días, el Sr. Casas, secretario del Sr. Obispo de Barcelona, fué recibido por Su Santidad, á quien entregó una suma importante, producto de lo recaudado en la diócesis para el Dinero de San Pedro.

— Las personas tanto eclesiásticas como seglares y tanto italianas como de otras naciones, admitidas á presencia del Papa con motivo del aniversario de su exaltacion al Solio Pontificio, salieron altamente satisfechas al ver en el rostro de Leon XIII el sello de una salud que resiste á todos los contratiempos y amarguras.

— En una ciudad de la nacion vecina se trata de levantar una estatua á un cura, pero se trata de eso por los liberales. Dicho lo cual, parecemos excusado advertir que se trata de un cura liberal con ribetes de conservador en el último tercio de su vida.

Este cura votó la muerte de Luis XVI; dijo que los reyes formaban una clase podrida y que eran la hez de la especie humana; dijo tambien que la destruccion de una bestia feroz, la cesacion de una peste, la muerte de un rey, son para la humanidad motivos de alegría.

Pero vino Napoleon, hizose Emperador, y el abate Gregoire convirtióse al Imperio, aceptando el cargo de Senador y el título de Conde.

Vino despues la Restauracion, y el mismo abate se adhirió á ella para conservar lo que había ganado con la República regicida y con el Imperio.

¿Merece la estatua?

Claro que sí, porque demostró que fué liberal y conservador.

— Se lee en la *Liberté*:

«La prensa alemana se ocupa en una reunion de anarquistas que ha habido en Berna en uno de estos últimos días, y aprovecha esta ocasion para atacar á Suiza, y sobre todo el derecho de asilo que la república helvética concede á los agentes de la revolucion internacional.

Segun algunos periódicos de Berlin, es de la

mentar que la situacion europea no permita reconstituir la alianza de los Estados contra el radicalismo y sus varias manifestaciones socialistas y anárquicas. Italia y Francia están regidas por un sistema constitucional y parlamentario, Inglaterra protege á los refugiados y no quedan más que Alemania, Austria y Rusia para formar una alianza contra el partido revolucionario.»

PARTES TELEGRAFICAS.

Londres 29. — Esta noche se ha descubierto en el almacén de equipajes de la estacion de Paddington, otra máquina infernal americana, colocada dentro de una maleta.

Ademas contenía veinte libras de dinamita. Este hecho, que coincide con el descubrimiento de análogos artificios de muerte en las estaciones de Charing Cross y Victoria, ha producido vivísima impresion en esta capital.

Hasta ahora no han sido habidos ninguno de los culpables.

Supónese fundadamente que estos pertenecen á la Sociedad de los fenianos.

Ayer hubo cierta alarma en los grandes parques militares de Wolwich, pues corrió la falsa noticia de que las tropas inglesas habían tenido un descalabro cerca de Trinkitat.

De las declaraciones hechas por el ministro del Interior en la Cámara de los Comunes, resulta fuera de duda, que la explosion ocurrida en la estacion de Victoria, fué obra de una mano criminal.

La materia explosiva que produjo la voladura era la nitro glicerina.

Paris 29. — En una reunion celebrada por la estrema izquierda, se trató de la proposicion relativa á la reforma constitucional.

Dicha proposicion se presentará á la Cámara, tan pronto como termine la discusion de la ley reorganizando la primera enseñanza.

De las declaraciones hechas por los contratistas de obras, en el seno de la comision de informacion, resulta que una de las principales causas de la crisis obrera es el alto precio de los jornales.

Londres 29. — *El Morning Post* asegura que esta mañana han debido emprender la marcha los ingleses sobre Teb para acometer á los sudaneses.

Añade que es de creer que el enemigo haga frente á los ingleses, y que por lo tanto se esté librando á estas horas una accion, pues los sudaneses estaban parapetados ayer á una hora de camino del campamento de las tropas del general Graham.

El periódico *el Daily News* dice que los sudaneses que capitanea Osman Digma, considerándose invencibles en sus posesiones de Teb, están solemnizando con festejos la por ellos esperada destruccion del ejército inglés.

El *Daily News* dice que se sabe esto por las conferencias de los espías árabes.

Londres 1.º — Un despacho oficial dice que el general egipcio Baker ha recibido del general ingles Graham la órden de enviar un parlamentario á Osman Digma, á fin de intimarle á retirarse ó rendirse.

El parlamentario irá hoy al campo enemigo.

Si la respuesta no es satisfactoria, las tropas inglesas emprenderán mañana resueltamente el ataque contra las posiciones enemigas.

Cámara de los Comunes. — Sesión de la noche última. El subsecretario de Negocios extranjeros, sir Carlos Dilke, dice que el gobierno acaba de recibir un despacho fechado en Suakin, á la una de la madrugada de hoy, segun el cual reina tranquilidad en aquel puerto.

El enemigo no ha hecho ninguna demostracion hostil contra la mencionada plaza.

Las noticias de Trinkitat, en cuyas inmediaciones se halla el cuerpo expedicionario del general Graham, no son tan recientes por no estar dicho punto en comunicacion telegráfica con el cable. Sir Carlos Dilke cree que ayer no se ha librado ninguna accion de importancia.

Madrid 1.º — Confírmase que las Cámaras suspenderán los debates terminada la discusion del Mensaje y despues de leerse los presupuestos, que regirán con la debida autorizacion.

El comité democrático-progresista ha acordado que no debe reunirse la Asamblea republicana en vista de la actitud del gobierno.

Recientes despachos de Berna desmienten que el gobierno español haya pedido la expulsion del señor Ruiz Zorrilla.

La *Gaceta* publica una circular del ministerio de la Guerra declarando que importa demostrar al país y al mundo entero que los militares, en su inmensa mayoría, reprueban las rebeliones.

Que no deben consentirse en el ejército actos vergonzosos ni demostraciones contrarias á la disciplina y á las instituciones políticas.

Y que deben ser expulsados de las filas por abandono, cobardía y relajada conducta los que

contraigan misteriosos compromisos que les haga indignos de compartir el honor del ejército.

Ha sido nombrado académico de la Historia el Sr. D. Manuel Danvila y Collado.

En los futuros presupuestos se consignará el aumento de los sueldos militares en forma distinta á los proyectos del general Lopez Dominguez.

Dicen de Suakin que es falso que haya habido ningun encuentro.

El general Graham tropezó con grandes dificultades y aplazó las operaciones.

Dicho general ha enviado un parlamentario á Osman Digma intimándole la rendicion.

Es objeto de muchos comentarios la circular del ministerio de la Guerra, anatematizando las rebeliones y recordando los preceptos legales contra los que manchan el uniforme, ayudando á misteriosas conspiraciones.

Han sido denunciados *La Fe y La Montaña*.

El Dia expresa el temor de que á pesar del buen deseo del general Quesada, no haya estado bastante acertado al conceder á los subalternos la facultad de fiscalizar los actos de sus jefes, como se deduce de la circular publicada hoy en la *Gaceta*, pues podría relajar en los inferiores los hábitos de obediencia, sin los cuales no hay disciplina posible.

El emperador de Turquía ha concedido á la reina de España el gran cordon del *Chefakat*.

La cuestion de Andorra presenta nuevas dificultades.

Coruña 1.º—Esta mañana, á las siete y cuarto, ha llegado el vapor-correo de la Habana *Mendez Nuñez*, sin novedad.

Madrid 1.º—Un telegrama de Suakin anuncia que se ha librado una accion entre los sudaneses y las tropas inglesas. Duró todo el día de ayer, resultando derrotados los sudaneses, quienes demostrando una temeridad salvaje, se arrojaron repetidas veces sobre la compacta infantería de los ingleses.

Los Sres. Silvela y Romero Robledo han conferenciado detenidamente.

Tambien han conferenciado los Sres. Romero Robledo y Lopez Dominguez.

La recaudacion del mes de Enero ha excedido en cinco millones de pesetas á la del año anterior.

GACETILLA LOCAL.

Ayer, así por la mañana como por la tarde, los templos de esta ciudad se llenaron de bote en bote para oír los sermones de la Santa Cuaresma. Ya anunciamos el sábado los nombres de los oradores.

El pueblo demostró una vez más, de una manera pública y elocuente, que conserva bien arraigadas las creencias católicas y la fe, cualidades que analtecen y honran al hombre.

Continuando anoche el P. Morlánés la explicacion del importante tema *Las causas del decaimiento de la familia*, en las conferencias dominicales que está dando en el *Círculo de Obreros Católicos*, dedujo que el egoísmo del hombre socava los cimientos de la sociedad doméstica, y viene á labrar los desórdenes que se lamentan en muchas familias.

Demostró ademas que es una teoría completamente errónea el achacar al crecimiento de la familia la miseria que se observa en la humanidad. Y estuvo muy feliz y elocuente al referir que las casas de beneficencia y asilos de caridad se deben á la iniciativa de personas piadosas y de sentimientos nobles inspirados por Dios, que siempre vela y hace que en el mundo no falten proteccion y amparo para los seres desgraciados que no cuentan con medios para su subsistencia.

Luégo pasó á ensalzar la honrosa dignidad del padre bajo el triple carácter de Sacerdote, Patriarca y Rey de la familia, y dijo que, como tal, debía el gobernar á su prole y educarla cristianamente; á cuyo fin dirigió oportunos y razonables consejos á los obreros, que en gran número le prestaban suma atencion.

Antes de concluir, el P. Morlánés, algo conmovido, relató lo mucho que se había interesado á fin de que el reo Castañer y su familia se perdonasen mutuamente, y dijo que se podía asegurar que se hizo así, á pesar de las varias versiones que el público está propalando en contrario; y por lo mismo autorizaba á los concurrentes para que lo difundiesen.

El Orfeon de la Sociedad amenizó la velada cantando con notable afinacion y ajuste algunos trozos de la composicion de las siete palabras del maestro Ayden.

Ayer, en Junta general ordinaria celebrada por los señores accionistas del *Crédito Balear*, quedó definitivamente aceptada la fusion del *Banco Mallorquín* con aquella sociedad, segun las bases estipuladas por las comisiones respectivas.

Segun el bando publicado anteayer por la Alcaldía de esta capital, el Sr. Gobernador de la provincia ha dispuesto, con fecha 25 de Febrero último, convocar á eleccion parcial de los Concejales que faltan para completar el Ayuntamiento; á cuyo efecto ha señalado los días 13, 14, 15 y 16 del actual para que se verifique la expresada eleccion; el domingo 23 del mismo mes para el escrutinio general y el día 6 del próximo Abril para la sesion pública extraordinaria á que se refiere el art. 87 de la ley electoral de 20 de Agosto de 1870.

El colegio primero debe elegir un Concejal; el tercero, dos; el cuarto, tres; el quinto, dos; el séptimo, dos; el octavo, uno; y el noveno, dos.

El Administrador principal de Aduanas de esta provincia, en atento B. L. M., nos participa que en el día 1.º se ha hecho cargo de esta Administracion y que se complace en manifestarnos su propósito de atender las insinuaciones de la prensa á fin de combinar con el mejor servicio la comodidad del Comercio y del público en general.

Damos al Sr. D. José Jofre las más expresivas gracias por su amable ofrecimiento y le ofrecemos nuestras modestas columnas para cuanto pueda interesarle.

Del 7 al 13 de Enero último hubo en esta ciudad y su término 21 defunciones, á saber: 1 por tisis, 14 por enfermedades agudas de los órganos respiratorios, 1 por apoplejía, y 5 por otras enfermedades.

El número de los nacimientos, en el mismo período, ascendió á 29, de los cuales 14 eran niños, y 15 niñas.

Resultó el aumento de 8 individuos en el censo de poblacion.

El sábado, ademas del vapor *Bellver*, entró en este puerto el vapor *Lulio*, procedente de Alicante, con carga.

En el mismo día se despacharon el pailebot *San José*, para Barcelona, con efectos; la polacra goleta *Virgen del Mar*, para Marsella, con vino; el vapor *Union*, para Ibiza y Alicante, con la balija para ambos puntos, 56 pasajeros y carga; y el vapor *Daoiz*, para Vinaroz, con carga y efectos del país: estos dos vapores salieron ayer por la mañana.

Ayer tomaron entrada el vapor *Palma*, procedente de Barcelona, con 14 pasajeros y carga; y el bergantin goleta *Soledad*, de Cette, con varios efectos.

Ayer los cuerpos de guarnicion en esta Plaza pasaron la revista de Comisario del mes actual, en sus respectivos cuarteles, ante D. Leonardo Morágués, Comisario de guerra de segunda clase.

Hoy han pasado los batallones de Reserva y de Depósito de Inca, en su respectivo Canton, ante el expresado Comisario.

El Colegio Médico farmacéutico se reunirá en Junta General literaria mañana á las siete de la noche para tratar de enfermedades reinantes.

Ha llegado á Tarragona el primer wagon cisterna para recoger y trasladar vinos de Cataluña á Berey (Paris). Reune la ventaja de poder ser trasladado de una nacion á otra sin necesidad de ser transportado en la frontera. En Italia se usa mucho para trasportar sus vinos á Paris desde la extrema costa del Adriático.

Dicho wagon, en su parte exterior, no se diferencia en nada de cualquier otro wagon cerrado. En su parte interior existe un gran depósito de palastro, cuya cabida, próximamente, es de 10.500 litros.

En frente de una de las puertas está la bomba para el trasiego desde las pipas á la cisterna, por medio de llave, colocada en la parte inferior. En la superior existe una especie de válvula de seguridad para dar salida á los gases, producto de la fermentacion, y un aparato que mantiene constantemente lleno el depósito, impidiendo de este modo toda extraccion fraudulenta.

Mlle. Nevada, artista eminente de la ópera cómica que hasta ahora había pertenecido á la secta protestante, se prepara á abjurar sus errores para entrar en el rebaño de la Iglesia. Probablemente el 6 de Marzo tendrá lugar la ceremonia de su solemne bautismo, siendo padrino Mr. Gounod, el autor del *Faust* y de tantas otras obras maestras del arte lírico. El mundo teatral comienza á preocuparse con estas conversiones que se suceden sin cesar de algun tiempo á esta parte, y los diarios revolucionarios que pocos días há exclamaban «Perdemos la Singer», se preparan á zaherir á mademoiselle Nevada, cuya resolucion los mortifica en gran manera.

Hoy á las seis y media de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo *Jaime II*, procedente de Valencia. Ha sido portador de la correspondencia, 15 pasajeros y mercancías.

Tambien ha llegado el vapor trasatlántico *Cristobal Colom*, procedente de Barcelona, con 11 pasajeros y carga general.

Insertamos con gusto el siguiente comunicado que nos remite el Sr. Alcalde de Pollensa.

Al escribir el suelto á que hace referencia el señor comunicante, ya sabíamos que aquella digna autoridad estaba en terreno firme; pero nos alegramos de haberle dado pie para alejar de su administracion sospechas y habillitas que creemos van dirigidas á otra parte.

Dice así el

COMUNICADO

Sr. Director de EL ANCORÁ:

Muy señor mio y de toda mi consideracion: Espero de su bondad se sirva insertar en las columnas del periódico que V. tan dignamente dirige, las siguientes líneas, favor por el cual le quedará agradecido S. S. S. q. b. s. m.

Antonio Pujol.

En vista del suelto publicado en su periódico día 27 del mes pasado, el cual dice que los vecinos de este pueblo ignoran dónde han ido á parar los 500 duros que el gobierno concedió del fondo de Calamidades públicas al Ayuntamiento de Pollensa, dando lugar á que corran varias versiones, alguna de ellas harto grave, digo, Sr. Director, que no se comprende que ningun vecino honrado de esta villa pueda formar version alguna, supuesto que ningun habitante de esta poblacion ignora que el que suscribe dió cuenta en su día al Ayuntamiento de esta villa, en sesion pública, de los motivos porque no se habían invertido los expresados 500 duros, lo cual consta en acta, y pueden enterarse todas las personas que deseen saberlo con sólo pasar á la secretaria de este Ayuntamiento, donde se les facilitarán cuantos datos quieran adquirir sobre el particular.

Llamamos la atencion de nuestros abonados y del público acerca el anuncio que á continuacion transcribimos:

ADMINISTRACION SUBALTERNA DE CÉDULAS PERSONALES DE ESTA CAPITAL.

El día 12 de Marzo próximo es el señalado para exigirse los recargos consiguientes á las cédulas personales del corriente año económico, por este motivo encarezco á todas aquellas personas que tengan que proveerse de dicho documento lo hagan en el transcurso de los dias mencionados, pues de lo contrario y transcurrido que sea el plazo señalado incurrirán en la responsabilidad que establecen las disposiciones vigentes.

Palma 29 Febrero 1884.—Bernardo Amer y Vila.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

A partir del día 4 del actual, se verificará en estas oficinas todos los martes, jueves y sábados desde las diez de la mañana á la una de la tarde el pago del dividendo activo acordado en la Junta General.

Palma 2 Marzo 1884.—Por la compañía de los Ferro carriles de Mallorca—Su Director General, Guillermo Morágués.

SIRVIENTE.—Desearia colocacion uno de unos 30 años de edad ya acostumbrado al servicio doméstico. Informarán en la librería de Guasp.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 2 á las 11 m.

(Recibido el 2 á las 12:43 t.)

La *Gaceta* publica una R. Orden creando en Cartagena la junta consultiva de torpedos, y suprimiendo la Junta Central de defensas submarinas; y otra concediendo un crédito para los gastos del cable submarino entre Cádiz y Canarias.

Madrid 2 á las 12 t.

(Recibido el 2 á las 12:41 t.)

Detalles de la batalla librada en Teb; los ingleses, en su movimiento envolvente, se apoderaron de las trincheras de los Sudaneses matando 900. Las pérdidas de los ingleses son 28 muertos y 141 heridos, incluso el general Baker.